



► Los responsables de la fundación comparecieron ayer en su sede.

JESÚS CISNEROS

ECOLOGÍA Y DESARROLLO HACE BALANCE EN SU ANIVERSARIO

Diez años de lucha por «alternativas ecológicas»

La fundación destaca su papel de «lobi» en defensa del desarrollo sostenible

J. A. P.
ZARAGOZA

La Fundación Ecología y Desarrollo (FED) celebra este año su décimo aniversario como «lobi» en defensa del desarrollo sostenible, una tarea que le ha llevado a presentar «alternativas ecológicas» con el fin de concienciar a la sociedad aragonesa de que la conservación del medio ambiente puede ser rentable y compatible con la vida diaria. Así lo aseguró ayer su director, Víctor Viñuales, en la presentación de la memoria de esta entidad privada, constituida por profesionales aragoneses que querían hacer algo más que ir «a mesas redondas».

Viñuales compareció junto al presidente de la FED, Fernando López Ramón, y el resto de miembros del patronato que pretende desde 1992 crear opinión, gestionar proyectos e influir en el mercado hacia prácticas sostenibles. Sin dejar de mirar a su pasado, hicieron público un nuevo reto: suscribir en un año con cien entidades sociales aragonesas un convenio de colaboración estable por el desarrollo sostenible.

LUCHAR CONTRA EL ESCEPTICISMO // El director de Ecología y Desarrollo hizo hincapié en que el mayor reto desde 1992 ha sido romper con hechos el escepticismo de «buena parte de la sociedad», para lo que han desarrollado proyectos demostrativos desde 1996. Las campañas Zaragoza, ciudad ahorradora de agua o Zaragoza

ahorra y recicla papel han sido algunos de los ejemplos que, a su juicio, han certificado que se puede transformar la realidad con el esfuerzo de todos. «Siempre hemos buscado cómo articular a los actores para el cambio ambiental», añadió.

Viñuales recordó que la primera de estas campañas logró ahorrar entre 1997 y 1999 más de mil millones de litros de agua y fue elegida el año pasado por Naciones Unidas como uno de los 84 ejemplos de iniciativas exitosas de gestión urbana sostenible en el mundo.

objetivos

TRES LÍNEAS ESTRATÉGICAS

LA FUNDACIÓN HA EMPLEADO EL DIÁLOGO Y EL ACUERDO COMO INSTRUMENTOS

:: Crear opinión

Ha organizado 29 foros de debate y 25 jornadas y ha presentado 14 informes y más de 40 alegaciones con el ánimo de influir y fomentar debates.

:: Gestionar proyectos

Las más de 250 iniciativas prácticas realizadas han beneficiado a más de medio millón de personas en España y América latina.

:: Mercado sostenible

Ha impulsado el primer fondo nacional de inversión socialmente responsable y el primer boletín electrónico en lengua española en esta materia.

El máximo responsable también recurrió a los números para resumir diez años de intenso trabajo, desarrollado por una plantilla de quince trabajadores y por decenas de colaboradores y asociados que se han ido sumando con los años. «Se han presentado más de 40 alegaciones a proyectos, se han organizado 29 foros de debate y más de 30 cursos de formación en las que han participado más de 2.000 personas», enumeró.

Para el secretario de la fundación, el abogado José Manuel Marraco, el verdadero éxito de la década ha sido «sacar de la marginalidad a lo ambiental». En este sentido, recordó la organización, junto al Colegio de Abogados de Zaragoza, del primer curso de derecho ambiental de España.

INTERNACIONALIZACIÓN // Fernando López Ramón remarcó el impulso a la conjunción de esfuerzos entre las administraciones, empresas y entidades sociales para generar alternativas, fruto del cual se han gestionado más de 25 proyectos de cooperación al desarrollo en países de América latina y se han realizado decenas de proyectos medioambientales.

El director de Ecología y Desarrollo manifestó que la actividad no se han reducido al ámbito aragonés, puesto que en el área de promoción del uso eficiente del agua se ha trabajado en el País Vasco, en Baleares, Marruecos y Palestina; en la gestión de residuos, en Burgos, y en las energías renovables, en Barcelona y Stuttgart. Además, señaló que el fondo de inversión socialmente responsable que se lanzó de forma pionera en España en 1999 está abierto a todos los inversionistas. ≡